

13/05/2025 \$382.194

Vpe pág:

Vpe portada:

\$708.350 Difu \$708.350 Oct

Tirada: Difusión: Ocupación:

Audiencia

15.600 S 5.200 F 5.200

53,96%

Sección: ACTUALIDAD Frecuencia: DIARIO



Pág: 6

Profesores de San Antonio se sumarán al paro nacional para este jueves 15

Movilización incluirá marcha hacia la Delegación Provincial y no habrá clases en colegios municipales.

Jesús Farías Silva cronica@lidersanantonio.cl

l Colegio de Profeso-res de San Antonio confirmó su adhesión al paro nacional convocado para este jueves 15 de mayo, luego de lo que califican como "nula respuesta" del Ministerio de Educación a un petitorio entregado en enero. La movilización, que en la provincia incluiría también a las comunas de Cartagena, Algarrobo y Santo Domingo, contempla una jornada de análisis, propuestas y una marcha hasta la Delegación Presidencial Provincial.

"NULO"

Pamela Urtubia, presidenta comunal del gremio docente, explicó que "el paro es convocado por el Colegio de Profesores y Profesoras, y esto por la nula respuesta al petitorio que se entregó en enero al ministro de Educación. Este petitorio es lo que nosotros conocemos como la agenda corta, y son seis

puntos"

Uno de los temas centrales es la titularidad docente, que según indica Urtubia, no se cumple como establece la ley. "Debe haber una relación de 80% de profesores titulares y un 20% a contrata, lo que en la práctica no se cumple. Todavía hay comunas que tienen una relación de 80% contratas y 20% titulares", advirtió.

En San Antonio, señaló, el escenario está más equilibrado, con una relación aproximada de 50 y 50, "pero no porque estemos mejor, vamos a dejar de apoyar. Hay muchos colegas que necesitan la titularidad porque el hecho de estar a contrata es complejo, no hay estabilidad laboral".

Otro punto es la modificación a la ley de carrera docente, que ha significado, a juicio del gremio, retrocesos para los profesores.

"Los profesores que estaban en tramo avanzado, experto uno o experto dos, ahora tienen que ha-



LOS PROFESORES MARCHARÁN HACIA LA DELEGACIÓN PROVINCIAL, EN BARRANCAS

cer un proceso para mantener la asignación. Originalmente, avanzar era voluntario", explicó.

También abordó el agobio laboral y la necesidad de adecuar la legislación. "No tenemos lo que en el mundo privado existe, como el teletrabajo o facilidades si hay niños enfermos o padres mayores con problemas. Hay situaciones que se conversan con los equipos directivos, pero necesitamos que sea ley", planteó.

Además, cuestionó la

calendarización escolar uniforme en todo el país. "No se consideran las realidades locales. En el sur, por ejemplo, junio es muy lluvioso y baja mucho la asistencia. En Isla de Pascua, el cambio de horario también influye".

PROTEST

En cuanto al desarrollo de la jornada, Urtubia explicó que la sede del Colegio de Profesores de San Antonio, en 21 de Mayo, será el punto de encuentro para los docentes de la provincia.

cia.

"Nos reunimos en el Colegio de Profesores a contar de las 9 de la mañana para hacer un trabajo de análisis y propuestas. Luego marcharemos hasta la Delegación Provincial, donde terminaremos con discursos y un acto cultural".

Confirmó que "ese día no va a haber clases", aunque se asegurará la alimentación a los estudiantes que la requieran.

También destacó que Santo Domingo vuelve a plegarse a una movilización tras una década y se manifestará con ellos en la comuna de San Antonio. Los docentes de Cartagena y Algarrobo estaban hasta ayer por la tarde tomando la misma definición.

Finalmente, recordó que el compromiso con la comunidad educativa continúa. "El viernes estaremos con nuestros estudiantes en el desfile esco-